



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Operaciones de comercio exterior ya no reconocen el tipo de cambio oficial

La prolongada escasez de dólares en Bolivia obliga al sector importador a buscar la divisa en el mercado negro, por lo que el tipo de cambio oficial (6,86 para la compra y 6,96 para la venta) sólo queda en los papeles, pues en la práctica predomina el tipo de cambio impuesto por el mercado. Según analistas, esto, a su vez, implica una depreciación del boliviano en las poblaciones fronterizas.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230725/operaciones-comercio-exterior-ya-no-reconocen-tipo-cambio-oficial>

Empresarios denuncian que los bancos solo les dejan sacar de sus cuentas \$us 200 semanales

Los empresarios privados de Cochabamba denuncian que las entidades bancarias solo les dejan sacar hasta \$us 200 semanales de sus cuentas, lo que les perjudica el pago por las importaciones y compras que deben realizar.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/07/24/empresarios-denuncian-que-los-bancos-solo-les-dejan-sacar-de-sus-cuentas-us-200-semanales/>

Nueva federación de empresarios propondrá realizar cumbre para la reactivación económica de Tarija

La flamante directiva de la Federación de Empresarios Privados de Tarija, presidida por René Segovia Fernández, en la gestión que comenzó planteará la realización de una Cumbre departamental para la reactivación económica.

Fuente Original:<https://reportechaco.com/post/nueva-federacion-de-empresarios-propondra-realizar-cumbre-para-la-reactivacion-economica-de-tarija>

Microsoft otorga premio a Tigo Bolivia como Partner of the Year 2023 por su aporte a la transformación digital del país

Tigo Business, fue reconocida por Microsoft Corporation como ganadora del premio Microsoft Partner of the Year 2023. Con este premio, la empresa se encuentra entre los principales aliados de Microsoft a nivel mundial, que han demostrado excelencia en innovación e implementación de soluciones para clientes basadas en tecnología de Microsoft.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/econom%C3%ADa/microsoft-otorga-premio-tigo-bolivia-como-partner-theyear-2023-por-su-aporte-la>

Día del Girasol: destacan que su exportación es con valor agregado y genera más divisas para el Estado

Con una generación de 158 millones de dólares en divisas y siendo el tercer rubro en importancia dentro de las exportaciones no tradicionales en el año 2022, el girasol mantiene su sitio como el único producto boliviano cuyo 99% de exportaciones tiene valor agregado, en productos de aceite y torta, así lo destacaron este sábado representantes de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), en el evento tecnológico que conmemoró el Día Nacional del Girasol.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/promocion-empresarial/dia-del-girasol-destacan-que-su-exportacion-es-con-valor-agregado-y-genera-mas-divisas-para-el-estado>

Presentan nueva tecnología sobre el sorgo, capaz de afrontar eventos como la sequía y el calor extremo

La compañía de investigación y desarrollo en genética vegetal AgricomSeeds concluyó su showroom de sorgo en Cañada Larga, Santa Cruz. Más de 300 invitados, divididos en grupos a lo largo de seis días, tuvieron la oportunidad de intercambiar criterios sobre las nuevas tecnologías de la agroindustria.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/presentan-nueva-tecnologia-sobre-el-sorgo-capaz-de-afrontar-eventos-como-la-sequia-y-el-calor-extremo-AC8657570>

Tarija: Productores cañeros reportan un reducción en la producción de la caña de azúcar

El dirigente de los productores cañeros, Normando Choque ha informado que el año pasado se tuvo una producción de 210.000 toneladas de caña, pero que para este año se redujo la cantidad, por efectos de la sequía.

Fuente Original:<https://lavozdetarija.com/2023/07/24/tarija-productores-caneros-reportan-un-reduccion-en-la-produccion-de-la-cana-de-azucar/>

Cristóbal Roda Roden: “Con agroexportaciones tenemos una fórmula ganadora en el oriente”

Javier Rota, nuevo vicepresidente de Bolivia y Negocios Internacionales de Alicorp, se muestra satisfecho por los números conseguidos en el mercado boliviano. En cuanto al perfil del cliente nacional, Rota lo califica de sofisticado y que cada vez busca,

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresajavier-rota-bolivia-es-un-mercado-desafiante-por-la-actividad-del-contrabando_333617

Cristóbal Roda Roden: “Con agroexportaciones tenemos una fórmula ganadora en el oriente”

Cristóbal Roda Roden, forma parte de la tercera generación del consorcio de empresas familiares vinculadas a la construcción, retail, bienes raíces, agropecuarias e industriales del Grupo Roda, donde también inició su vida laboral. Se incorporó al equipo del Ingenio Sucroalcoholero Aguaí en 2013, participando en el montaje de la planta industrial desempeñando roles claves, para luego ocupar la Gerencia de Operaciones y ahora la Gerencia General, al lado de su padre, Cristóbal 'Pili' Roda, gestor del megaproyecto agroenergético.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresacristobal-roda-roden-con-agroexportaciones-tenemos-una-formula-ganadora-en-el-oriente_333606

ECONOMÍA

Gobierno dice que subida del precio del petróleo está en los umbrales estimados por lo que no esperan “grandes variaciones”

Después de que las agencias mundiales confirmaron que el precio del petróleo intermedio de Texas (WTI) subió un 2,16 % y cerró en 78,80 dólares el barril, desde el Gobierno boliviano se estima que esto no afectará demasiado al país teniendo en cuenta que esto está dentro de los márgenes que se proyectaron en el Presupuesto General del Estado (PGE).

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/gobierno-dice-que-subida-del-precio-del-petroleo-esta-en-los-umbrales-estimados-por-lo-que-no-esperan-grandes-variaciones-JC8664469>

Subida del precio del petróleo es desfavorable para Bolivia al ser importador de combustibles, explican analistas

Después de que las agencias mundiales confirmaron que el precio del petróleo intermedio de Texas (WTI) subió un 2,16 % y cerró en 78,80 dólares el barril, en Bolivia diferentes voces advierten un panorama no favorable debido a los cambios en el sector hidrocarburífero en los últimos años.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/subida-del-precio-del-petroleo-es-desfavorable-para-bolivia-al-ser-importador-de-combustibles-explican-analistas-JA8662182>

YPFB cubre apenas 25% del gas que Argentina importa

YPFB ha bajado en mayo y junio su participación en la provisión de gas al mercado argentino. En tanto, el país vecino ha incrementado sus importaciones de GNL para cubrir su demanda interna. Actualmente, la estatal provee el 25% de las importaciones argentinas.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/25/ypfb-cubre- apenas-25-del-gas-que-argentina-importa/>

La deuda pública de Bolivia ya pasó al menos tres umbrales de sostenibilidad

La deuda pública de Bolivia ya está por encima de tres umbrales de sostenibilidad establecidos por organismos internacionales, lo que representa un riesgo para el país, ya que puede impedirle cumplir con los pagos por los créditos que adquirió y pone más presión sobre la inflación.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresala-deuda-publica-de-bolivia-ya-paso-al-menos-tres-umbrales-de-sostenibilidad_333609

Milenio: Inversión en hidrocarburos bajó 83% en 8 años y tuvo resultados modestos

La inversión en el sector de hidrocarburos cayó hasta en un 83 por ciento en ocho años, de acuerdo a datos analizados por la Fundación Milenio. De inversiones que se acercaban a los 1.500 millones de dólares en 2014, se pasó a alrededor de 250 millones en 2022.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230725/milenio-inversion-hidrocarburos-83-8-anos-tuvo-resultados-modestos>

Milenio advierte sobre crisis de carburantes y el riesgo de importar gas para el mercado interno

Bolivia enfrenta una creciente crisis en su sector de hidrocarburos que amenaza su seguridad energética y la viabilidad de su mercado interno. El Director Ejecutivo de la Fundación Milenio, Henry Oporto, hizo eco de las preocupaciones sobre la grave situación en una reciente declaración.

Fuente **Original:**<https://www.brujuladigital.net/economia/milenio-advierte-sobre-crisis-de-carburantes-y-el-riesgo-de-importar-gas-para-el-mercado-interno>

YPFB: Exploración integral involucra perforar pozos

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) ejecuta trabajos de "exploración integral" que comprende no solamente la perforación de pozos en la zona tradicional, sino también la habilitación de nuevas cuencas como el Subandino Norte y Madre de Dios, que abarcan los departamentos de La Paz, Beni y Pando, informó el presidente ejecutivo de la estatal petrolera, Armin Dorgathen.

Fuente **Original:**https://correodelsur.com/economia/20230725_ypfb-exploracion-integral-involucra-perforar-pozos.html

Garantizan una distribución normal de los carburantes

Para despejar toda duda respecto a una supuesta disminución de gas y combustibles líquidos en el país, el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina aseguró que la política energética del Gobierno garantiza la producción y abastecimiento de para los mercados interno y de exportación.

Fuente **Original:**https://elpotosi.net/nacional/20230725_garantizan-una-distribucion-normal-de-los-carburantes.html

Anuncian ejecución de 23 pozos exploratorios en 2023

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) ejecuta este año más de 23 proyectos exploratorios en

diferentes regiones del país, para la seguridad energética, ante la caída de la producción de gas y petróleo. Además, anuncian acelerar la búsqueda en otras nuevas zonas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/25/anuncian-ejecucion-de-23-pozos-exploratorios-en-2023/>

“Exploración integral” de YPFB involucra perforación de pozos y habilitación de nuevas cuencas

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos ejecuta trabajos de “exploración integral” que comprende no solamente la perforación de pozos en la zona tradicional, sino habilitar nuevas cuencas como el Subandino Norte y Madre de Dios que abarcan los departamentos de La Paz, Beni y Pando, informó hoy el presidente ejecutivo de la estatal petrolera, Armin Dorgathen Tapia.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/exploracion-integral-ypfb-involucra-perforacion-pozos-habilitacion-nuevas-cuencas/20230724144942914839.html>

Bolivia busca a Chile para importar hidrocarburos desde el puerto de Arica

Una misión técnica del Gobierno del presidente Luis Arce y de la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) llegó hasta la Cancillería de Chile para pedir la “modernización” el oleoducto que une Sica Sica, en el departamento de La Paz, con Arica.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/bolivia-busca-a-chile-para-importar-hidrocarburos-desde-el-puerto-de-arica_333611

Litio: Rusia dice que su inversión superará los \$us 600 millones

La inversión de la Empresa Uranium One Group, perteneciente a la Corporación Rosatom, será superior a los \$us 600 millones comprometidos en la industrialización del litio en Bolivia, informó ayer, lunes, el embajador de Rusia, Mikhail Ledenev.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230725_litio-rusia-dice-que-su-inversion-superara-los-us-600-millones.html

YLB seguirá explorando en otros cinco proyectos

Tras el incremento de reservas de litio de Bolivia con Coipasa y Pastos Grandes, YLB tiene previstos trabajos este año en otros cuatro salares y la continuidad en Pastos Grandes, lo que podría seguir aumentando las

cifras. En total, Bolivia tiene 28 salares.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230725_ylb-seguira-explorando-en-otros-cinco-proyectos.html

Desmienten “explosión” en planta de litio en Llipi

Ante la difusión de un video en redes sociales en el que se observaba una explosión en la planta de litio, en la localidad potosina de Llipi, tanto el Ministerio de Hidrocarburos como Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), aclararon el percance técnico acontecido.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230725_desmienten-explosion-en-planta-de-litio-en-llipi.html

Litio: Rodríguez Veltzé insiste que corresponde conocer las condiciones del “convenio” con empresa rusa

El expresidente Eduardo Rodríguez Veltzé reafirmó en las últimas horas que ahora corresponde conocer las condiciones del “convenio” suscrito entre el Gobierno y una empresa rusa para la industrialización del litio en Bolivia.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/litio-rodriguez-veltze-insiste-que-corresponde-conocer-las-condiciones-del-convenio-con-empresa-rusa_333629

YLB: Con certificaciones se quiere mantener posicionado el liderazgo de Bolivia a nivel internacional

Este lunes se conoció que Yacimientos de Litio Boliviano (YLB) gestiona la certificación de las 2 millones de toneladas halladas y cuantificadas en Coipasa (Oruro) y Pastos Grandes (Potosí). Lo que se pretende con dichas gestiones es mantener posicionado el liderazgo del país a nivel internacional.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ylb-certificaciones/20230724212333914894.html>

Presencia del mercurio en actividad minera destruye la vida y naturaleza

El aparente progreso que ofrece la minería destruye la vida y el medio ambiente debido al uso desmedido del mercurio, por lo que las comunidades y el entorno natural sufren las consecuencias negativas, advirtió el monseñor Eugenio Coter, desde la parroquia de Rurrenabaque, donde se realiza el Pre-Foro Social

Panamazónico (Fospa).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/24/presencia-del-mercurio-en-actividad-minera-destruye-la-vida-y-naturaleza/>

No hay luz verde entre Santa Cruz y Obras Públicas para construcción de vías y rigen bloqueos

El Gobierno y la Gobernación de Santa Cruz no lograron llegar a un consenso para la materialización de carreteras en los tramos Okinawa-Parque Industrial y Okinawa-Los Troncos, razón que motivó a que los transportistas cruceños iniciaran desde este lunes un piquete de presión en la ruta hacia el Beni y el norte del departamento.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/acuerdo-santa-cruz-gobierno-construccion-carreteras-transportistas-bloquean/20230724105047914816.html>

El 77% de la población aplaza al Gobierno en el tema económico

El gobierno boliviano obtiene una evaluación desfavorable en términos de su apoyo para mejorar la situación económica familiar, ya que el 77% de los entrevistados consideran que realiza un trabajo malo o muy malo en este aspecto, según una reciente encuesta de Ipsos Ciesmori.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/25/el-77-de-la-poblacion-aplaza-al-gobierno-en-el-tema-economico/>

60% de población boliviana que tiene un seguro son mujeres, hombres sólo 40%

Las mujeres bolivianas son más prevenidas, representan el 60% de la población asegurada, a diferencia de los hombres con 40%, son cifras interesantes para analizar el rol de los jefes de hogar y la seguridad que les dan a sus familias, opinó el gerente General de Diaconía, Juan Carlos Aramayo.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/25/60-de-poblacion-boliviana-que-tiene-un-seguro-son-mujeres-hombres-solo-40/>

Estatal Envibol proveerá botellas a Bebidas Bolivianas S.A. por Bs 2,3 millones

La Empresa Pública Productiva Envases de Vidrio de Bolivia (Envibol) firmó este lunes un contrato comercial

con la cruceña empresa Bebidas Bolivianas S.A. (BBO) para la provisión de botellas por Bs 2,3 millones.

Fuente Original:<https://abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/39757-estatal-envibol-proveera-botellas-a-bebidas-bolivianas-s-a-por-bs-2-3-millones?Itemid=101>

Reactor del Complejo Siderúrgico del Mutún arribará a Puerto Suárez a fines de este mes

El equipo más importante del Complejo Siderúrgico del Mutún, que representa el corazón en la construcción de la obra, llegará hasta fines de julio a Bolivia. Se trata del reactor que se instalará en la Planta de Reducción Directa de Hierro (DRI), informó este martes el presidente de la ESM, Jorge Alvarado.

Fuente Original:<https://abi.bo/index.php/noticias/economia/39772-reactor-del-complejo-siderurgico-del-mutun-arribara-a-puerto-suarez-a-fines-de-este-mes>

Viceministro Arnéz asegura que Bolivia debe “tener parte de la tajada” y aprovechar situación del litio

Bolivia tiene 23 millones de toneladas de litio en tres salares y la “responsabilidad de tener parte de esa tajada de la torta” que generará en recursos económicos la industria de los vehículos a energía eléctrica, informó el viceministro de Energías Alternativas, Álvaro Arnéz.

Fuente Original:<https://abi.bo/index.php/noticias/economia/39764-viceministro-arnez-asegura-que-bolivia-debe-tener-parte-de-la-tajada-y-aprovechar-situacion-del-litio>

Crédito SIBOLIVIA contribuye a la reducción de importaciones en sectores claves de la economía

Cuatro sectores claves de la economía nacional reportan menores importaciones en el último año, son actividades que se beneficiaron del financiamiento derivado de los créditos SIBOLIVIA, informó el gerente general del Banco de Desarrollo Productivo (BDP), Ariel Zabala.

Fuente Original:<https://abi.bo/index.php/noticias/economia/39765-credito-sibolivia-contribuye-a-la-reduccion-de-importaciones-en-sectores-claves-de-la-economia>

Lima rechaza denuncia de un acuerdo para “paralizar” las elecciones judiciales

El ministro de Justicia, Iván Lima, negó ayer la acusación de la presidenta de la Comisión Mixta de Constitución,

senadora Patricia Arce, de que hubiera un “acuerdo irregular” con el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) para paralizar las elecciones judiciales, por lo que la conminó a presentar pruebas o rectificar lo dicho.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230725/lima-rechaza-denuncia-acuerdo-paralizar-elecciones-judiciales>

POLÍTICA

Activan campaña para que Arce ‘llegue al 2030’

La facción del MAS que apoya al Gobierno del presidente Luis Arce desveló el objetivo político de “llegar al 2030” con una gestión en favor del país. La estrategia se asumió tras un ampliado que tuvo lugar ayer en Santa Cruz de la Sierra. Un día antes, Evo Morales, también fue apoyado por seguidores y se preparan para un evento mayor que tendrá lugar el 29 de julio.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/activan-campana-para-que-arce-llegue-al-2030_333631

Gobierno calla por el convenio con Irán y recibe críticas de Argentina

El Gobierno opta por el silencio y no comenta los alcances del acuerdo de seguridad suscrito la semana pasada en Teherán entre los ministros de Defensa de Irán, Mohammad Reza Ashtiani, y de Bolivia, Edmundo Novillo. Mientras, las críticas se extendieron a Argentina, porque ven “como un insulto” de la gestión de Luis Arce que deja de lado el ataque terrorista contra una sede israelí-argentina que terminó con la vida de 85 personas y dejó 300 heridos en Buenos Aires en el año 1994 y fue atribuido, precisamente, al gobierno del país persa.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/gobierno-calla-por-el-convenio-con-iran-y-recibe-criticas-de-argentina_333597

Judiciales: El Gobierno anuncia que no emitirá ningún decreto

El ministro de Justicia, Iván Lima, descartó que el presidente Luis Arce emita un decreto supremo que agilice la elección de magistrados, luego de una jornada en la que el Conamaq, como una forma de presionar al Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), se declaró en estado de emergencia y se declaró en "alerta" hasta que se viabilicen los comicios.

Fuente Original:https://correodelsur.com/seguridad/20230725_judiciales-el-gobierno-anuncia-que-no-emitira-ningun-decreto.html

Exministro Núñez niega que pagó a los afines al MAS en 2019

El exministro de la Presidencia de Jeanine Áñez, Yerko Núñez, negó desde sus redes sociales la versión de que se habría pagado a dirigentes del Pacto de Unidad para desmovilizar a organizaciones sociales durante la crisis de 2019 que derivó en la salida de Evo Morales de la presidencia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230725/exministro-nunez-niega-que-pago-afines-al-mas-2019>

A siete meses de la detención de Camacho, ven débiles a cruceños

El departamento de Santa Cruz se encuentra debilitado políticamente debido a la pugna interna de sus instituciones y por la detención de Luis Fernando Camacho durante siete meses, coincidieron dos analistas políticos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230725/siete-meses-detencion-camacho-ven-debiles-crucenos>

Los cívicos cruceños trabajan un proyecto para enfrentar al MAS en 2025 y piden sumarse a él

Tal parece que el sector cívico cruceño ya puso manos a la obra para que la oposición regional llegue "unida" a los comicios presidenciales de 2025.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/comite-civico-pro-santa-cruz-prepara-propuesta-unificar-oposicion/20230725101627914980.html>

Pese a triunfo de PP, el Gobierno ve un retroceso en la 'extrema derecha' tras elecciones en España

El Ejecutivo de nuestro país ve un retroceso de la "extrema derecha" en España a pesar del triunfo del

conservador Partido Popular (PP) en los comicios españoles del domingo y está expectante a que el Partido Socialista Obrero Español (PSOE), del presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, conforme un nuevo Gobierno.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-ve-retroceso-extrema-derecha-elecciones-espana/20230725091727914971.html>

Prada rechaza denuncia de Morales sobre filtración de informes del programa "Bolivia Cambia, Evo Cumple"

La ministra de la Presidencia, María Nela Parada, rechazó este lunes la acusación del expresidente Evo Morales respecto a que el Gobierno hubiera filtrado informes del programa "Bolivia Cambia, Evo Cumple" la institución que financió una investigación periodística sobre este asunto.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/prada-rechaza-denuncia-morales-filtracion-informes-programa-bolivia-cambia-evo-cumple/20230724233902914951.html>

INE dice que resta 0.4% para concluir la Actualización Cartográfico rumbo al censo de 2024

La Actualización Cartográfica Estadística (ACE) en Bolivia tiene un avance del 99.6% y está a un 0.4% de concluir. Resta cerrar las actividades en las provincias Ayopaya, Chapare y Carrasco de Cochabamba y Cordillera de Santa Cruz, informó el director del Instituto Nacional de Estadística (INE), Humberto Arandia.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ine-04-concluir-actualizacion-cartografico-rumbo-censo-marzo-2024/20230724204949914890.html>

OTROS

Perra aduanera descubre a boliviano con \$us 30.000

Un boliviano intentó ingresar a Argentina con 30 mil dólares por el paso fronterizo internacional de Salvador Mazza-Yacuiba, pero fue detenido por funcionarios de la Dirección General de Aduanas (DGA), luego de que una perra encontrara billetes en su equipaje.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230725_perra-aduanera-descubre-a-boliviano-con-us-30-000.html

El caso Fassil se va a La Paz tras su “contaminación” en Santa Cruz

El juez cuarto anticorrupción de La Paz, Alejandro Gamboa, declaró procedente el recurso presentado por el Ministerio de Justicia y Transparencia Institucional para acumular en La Paz dos procesos judiciales vinculados con el Banco Fassil. El Gobierno sostiene que la medida se tomó en vista de la “contaminación” que tuvo el caso en Santa Cruz y para que se cumpla el debido proceso.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/edicion-impres/el-caso-fassil-se-va-a-la-paz-tras-su-contaminacion-en-santa-cruz_333612

Justicia ordena acumular caso del Banco Fassil en La Paz, provocando malestar entre abogados defensores

La Justicia determinó la acumulación de todas las demandas relacionadas con el caso del Banco Fassil en La Paz, lo cual podría implicar que todos los detenidos involucrados sean trasladados a la sede de Gobierno. La decisión generó polémica y malestar entre los abogados defensores del caso del Banco Fassil que argumentan que esto vulnera el derecho al juez natural y de todos los procesados.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230724/justicia-ordena-acumular-caso-del-banco-fassil-paz-provocando-malestar>

Carvajal dice que evitará sentarse a dialogar con el dirigente Salazar

Amparo Carvajal, presidenta de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (Apdhh) que fue tomada por el grupo paralelo de Édgar Salazar, indicó que no se sentará a dialogar con él, porque “es un avasallador”. Pero Salazar da por hecho que ese diálogo se realizará el martes, e indicó que es necesario que haya nuevos líderes al frente de la Apdhh.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/carvajal-dice-que-evitara-sentarse-a-dialogar-con-el-dirigente-salazar_333598

APDHB en crisis: la disputa entre 'afines' de una y otra facción política

Fundada en plena dictadura de Hugo Banzer en 1976, la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (APDHB) es blanco de disputas entre grupos afines de dos facciones políticas representadas por Édgar Salazar y Amparo Carvajal.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/07/25/grupos-afines/>

Aguilera anuncia que Chile y Bolivia se reunirán en agosto para hablar de robo de vehículos

El viceministro de Régimen Interior, Jhonny Aguilera, informó este lunes que en agosto habrá reuniones con sus pares de Chile, con el fin de abordar los temas del robo y tráfico de motorizados y el delito de trata y tráfico de personas.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/07/24/aguilera-anuncia-que-chile-y-bolivia-se-reuniran-en-agosto-para-hablar-de-robo-de-vehiculos/>

EDITORIALES

Las comunicaciones de los bancos centrales

En los bancos centrales modernos la comunicación se ha vuelto un instrumento importante porque contribuye a la formación de expectativas, que son las determinantes principales de la inflación, aún más que la expansión monetaria. La política monetaria apunta entonces a que no desestabilicen las expectativas de inflación. Se ha visto claramente ese objetivo en los países de economía avanzada para controlar los recientes episodios inflacionarios.

Fuente Original:<https://publico.bo/opinion/las-comunicaciones-de-los-bancos-centrales/>

Por mal camino y sin golpe de timón

Si había dudas sobre la información gubernamental a propósito de la marcha de la economía, Evo Morales se encargó de despejarlas. No solo dijo que las proyecciones son preocupantes, sino que será necesario llamar a una cumbre nacional nada menos que “para salvar Bolivia”, una frase similar a la que utilizó Víctor Paz Estenssoro en 1985 –“Bolivia se nos muere”– para graficar la terrible situación que agobiaba al país en ese período.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/07/por-mal-camino-y-sin-golpe-de-timon/>

Sánchez, la plurinacionalidad y el “imperio” español

Todas las encuestadoras habían descontado la victoria de la derecha en España, salvo la que maneja el Estado. Toda Europa y medio mundo miraba con mucha atención esta elección porque efectivamente entraban en colisión dos modelos: uno de vuelta a las raíces liberales y conservadoras representadas por PP y VOX, que solo podían gobernar juntos, y una centrada en una propuesta progresista y socialdemócrata. En ningún caso el modelo capitalista estaba en discusión, pero sí la forma de desarrollarse y lograr la igualdad de oportunidades.

Fuente Original:https://elpais.bo/editorial/20230725_sanchez-la-plurinacionalidad-y-el-imperio-espanol.html

Las últimas acciones sobre la minería

La minería, como actividad económica, genera ganancias pero, al mismo tiempo, depreda el medio ambiente. Esta verdad de Perogrullo suele pasar inadvertida en lugares en los que la minería es una actividad secular y, por lo mismo, forma parte de la vida de las personas, como ocurre en varias localidades de los departamentos de Oruro y Potosí.

Fuente Original:https://correodelsur.com/opinion/20230725_las-ultimas-acciones-sobre-la-mineria.html

Litio, una oportunidad económica para Bolivia

Bolivia tiene, según información del Gobierno, la mayor reserva de litio en el mundo y, por lo tanto, puede aprovechar esta oportunidad para fortalecer su economía, construir proyectos de desarrollo y generar fuentes laborales para los miles de bolivianos que se encuentran desempleados o tienen trabajo precario.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/litio-oportunidad-economica-bolivia/20230724221523914901.html>

Explotar sin explorar

El país está enfrentando la cruda realidad de la declinación de la producción de hidrocarburos, con las consecuencias que representa por la disminución de las exportaciones que ingresaban por este concepto, y al mismo tiempo, el incremento de la salida de divisas para la importación de energéticos, con un déficit energético creciente y un doble efecto negativo que se multiplica por sí mismo en su impacto sobre la economía nacional.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/explotar-sin-explorar_333602

Minería ilegal o informal

Con un despliegue espectacular de fuerzas policiales se intervino la explotación ilegal del oro en la comunidad de Miraflores, situada a orillas del río Madre de Dios; el resultado son 27 barcasas destruidas, 57 personas apresadas, decomiso de armas y mercurio, pero no se dice nada del objeto del delito, el oro. No es el primer operativo, anteriormente ya hubo otros, sumando a la fecha 88 detenidos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2023/07/25/mineria-ilegal-o-informal/>

El desarrollo del Beni y su aporte al desarrollo nacional

La geografía determina las condiciones de desarrollo del departamento. El curso de los ríos, las pampas inundables, las ciudades islas, rodeadas de agua, distribuidas en un territorio que consolidó personalidades culturales fuertes, y la realidad amazónica, obligaron a la inteligencia, la capacidad y la tozudez de sus habitantes, a encontrar el modo de producción ajustado a esas condiciones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/el-desarrollo-del-beni-y-su-aporte-al-desarrollo-nacional_333603

Las relaciones con Irán

Los ministros de Defensa de Bolivia e Irán firmaron, el pasado 19 de julio, un nuevo acuerdo de cooperación bilateral en materia de seguridad y defensa que, supuestamente, está destinado a fortalecer la lucha contra el narcotráfico y el control fronterizo, según una publicación oficial de la agencia estatal persa IRNA.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/las-relaciones-con-iran_333615

¿Se podrá detener la minería aurífera ilegal?

Aparte de la detención preventiva de 19 personas arrestadas en flagrancia en Beni, un anuncio de acciones

conjuntas de los ministerios de Salud, Medio Ambiente y Minería, y el compromiso de las cooperativas auríferas del norte de La Paz para reducir el empleo de mercurio en sus actividades, no se conoce de ninguna otra iniciativa gubernamental contra minería aurífera ilegal que, entre otros perjuicios, contamina los ríos del norte del país.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230725/editorial/se-podra-detener-mineria-aurifera-ilegal>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook